

# LA PROTESTA

Año XIII. California, 1955—U. T. 317, Barracas. Buenos Aires, Miércoles 12 de Mayo de 1915. Precio: 5 centavos. (Porte pago) Núm. 2544.

ADMINISTRACIÓN: Círculos y valores a nombre del administrador FROILAN VILLARRUEL.  
REDACCIÓN: Corresponsalía de redacción, diríjase a R. GONZALEZ PACHECO.

## NUESTROS EDITORIALES ¡PUERTAS ABIERTAS!

No hay sino una sola forma de independizar la vida, de caminar en la tierra cada vez más libremente: abriéndonos, entregándonos a todos los vientos. La libertad no termina donde empieza la de otro, precisamente, sino donde la nuestra termina. Hasta donde vayamos con los ideales, hasta ahí mismo llegará la tiranía, la opresión de los demás. La libertad es robusta, batallera como un puño: donde cae pulveriza, abre camino, taja como una roca en la tierra. En la punta de la mayor libertad debemos estar entonces, con nuestros hechos, si queremos que la libertad agena no concluya con la nuestra.

Cuando decimos: somos, somos anarquistas, nos situamos en el extremo del porvenir con el pensamiento. Nuestro ideal entra como un florete en la sombra. Nuestra voluntad afirma y se cierra como un puño. ¡Somos y somos!

Pero toda afirmación, lleva en sí, en la propia médula, una moral de combate. Esa es la línea, el hilo sobre el que se lanza, a conquistar el futuro, el ideal. Tenderse a fondo,

rectamente, «derecho viejo», es el triunfo. No hay, no hubo nunca en la tierra, poder que pudiera cortarle el paso a una determinación así: ¡quiero y quiero! Y cuando se la corrieron fué porque ella no supo mantenerse en su designio hasta el último. Mas donde llegó, llegó para todos, como el sol.

Bueno. Nosotros hemos llegado hasta aquí con nuestras ideas en la tierra. Pero hay por ahí quien quiere que éstas terminen, y no para actuar sus suyas, más libres, precisamente, sino para acabar con las nuestras. Es la misma libertad que nos meten los burgueses por las narices. ¿Hemos de tenerla también en cuenta?... ¡Oh, sí, sí, para batirla, molerla hasta que no quede grano!

Libertad sindicalista para eliminar la finalidad de la Federación? ¡Abajo! — Libertad de hombres vendidos, para insultarnos desde estas mismas columnas? ¡Abajo, igual! — ¡Puertas abiertas? — ¡Puertas abiertas! A las ideas, a la discusión de fondo, al Comunismo anarquista, puertas abiertas!

## LOS CONQUISTADORES DEL PAN

La guerra europea ha producido una importante e inesperada escisión en el proletariado emancipador.

De una parte se han presentado quienes, considerando el imperialismo germánico como la amenaza más peligrosa para el ideal, y en atención a los antecedentes revolucionarios y democráticos de Francia y de Inglaterra, prescindiendo de la significación absolutista de Rusia, piensan que los trabajadores deben contribuir directa, moral y materialmente a la destrucción de la soberbia alemana.

Otros, firmes sostenedores de los principios y de las aspiraciones de la Internacional de Trabajadores, mantienen su oposición a la guerra, viendo en la acción el resultado de la dominación del capitalismo, formado sobre el arcaico y aun vigente concepto legal de la propiedad romana, y de los imperialismos en lucha por la hegemonía mundial, y declaran que aceptar la guerra, tomando parte voluntariamente en ella, es claudicar; por lo que se renegar, con lo que únicamente se consigue favorecer a la burguesía explotadora, fortalecer el Estado tiránico y anular la personalidad proletaria.

En España se tiene noticia de esa escisión por la información de la prensa, que transmite las manifestaciones públicas del proletariado extranjero, especialmente inglés, francés, italiano y portugués, sin que el español, hasta la hora presente, haya dicho una palabra sobre tal asunto, casi reducido al silencio en la ineficaz faena de arbitrar recursos de acuerdo con las autoridades, para atenuar la crisis de subsistencia y de trabajo.

Considero esta actitud indigna de la mentalidad y de la pujanza de los trabajadores españoles, manifestada en la prensa obrera en una serie de actos que, a partir del Congreso obrero de Barcelona de 1870 hasta la fecha, alcanzaron gran importancia histórica, y les exhorto a que suelten prendas y a que den la cara, como corresponde a quienes han de desempeñar una función progresiva; sobre todo en estos momentos en que tanto preocupan el pro y el contra de la neutralidad.

Téngase en cuenta que el capitalismo, en su existencia actual de trusts monopolizadores y de grandes compañías explotadoras, no vive ya de la explotación directa del obrero, sino del espíritu del crédito, del agio, de la especulación comercial, de la exportación de productos y de la conquista de mercados, alcanzando ya su más alta expresión en el imperialismo, monstruo insaciable de conquista y de dominación.

El ministro de la Guerra ha comunicado al intendente de Zárate que no pudiendo pagar el alojamiento, el servicio de luz, aguas corrientes, etc., del regimiento 8 de infantería, imparte orden de desalojo antes del vencimiento del contrato.

El intendente municipal, en unión del Centro de Comercio e Industria, cambiarán ideas y propondrán una suscripción popular para pagar el alquiler del cuartel.

Es lo que le faltaba al militarismo, que después de arrancar a la juventud de los brazos de las madres y de las manos de la fábrica, para llevarla al cuartel a sufrir el insulto, el vejamen, el puntapié del galoneado; después de obligarle a abandonar las comodidades del hogar y renunciar a esa pequeña libertad que se disfruta en la calle, ir a sufrir la insuficiencia y mala alimentación del cuartel y el rigor brutal y violento de la disciplina militar; después de tener que deponer toda la altivez y la dignidad con que obra en la vida civil, para sufrir y someterse a todos los abusos y las injusticias del cuartel, tenga que sufrir, para completar su infierno, que no pudiendo el estado pagar, su alojamiento, sus gastos de agua y de luz,

## Cosas del militarismo

El ministro de la Guerra ha comunicado al intendente de Zárate que no pudiendo pagar el alojamiento, el servicio de luz, aguas corrientes, etc., del regimiento 8 de infantería, imparte orden de desalojo antes del vencimiento del contrato.

El intendente municipal, en unión del Centro de Comercio e Industria, cambiarán ideas y propondrán una suscripción popular para pagar el alquiler del cuartel.

Es lo que le faltaba al militarismo, que después de arrancar a la juventud de los brazos de las madres y de las manos de la fábrica, para llevarla al cuartel a sufrir el insulto, el vejamen, el puntapié del galoneado; después de obligarle a abandonar las comodidades del hogar y renunciar a esa pequeña libertad que se disfruta en la calle, ir a sufrir la insuficiencia y mala alimentación del cuartel y el rigor brutal y violento de la disciplina militar; después de tener que deponer toda la altivez y la dignidad con que obra en la vida civil, para sufrir y someterse a todos los abusos y las injusticias del cuartel, tenga que sufrir, para completar su infierno, que no pudiendo el estado pagar, su alojamiento, sus gastos de agua y de luz,

El presidente de la república abrió el lunes el período legislativo. Y dió lectura al mensaje. Antes de ir hasta el congreso, la policía tomó, como cuando pasan reyes, estratégicamente, las calles por donde había de pasar aquél. Tan naturales, y sobre todo, tan populares son los hombres que gobiernan a los pueblos, que debe guardarse como a delinquentes. Se teme que al paso de ellos la tierra se abra y los traguen. O se hinche, explore y los vuele. Antes, cuando el poderío se hacía pasar como una delegación divina, también se guardaban del contacto popular, los poderosos. Pero era para encender los timbres augustos, para darles perspectivas al misterio. Ahora se guardan de miedo, para no facilitar a los ataques. ¿De quién? — De nadie, y de todos. Ninguno sabe en qué frente, bajo qué tabla de pedros está la venganza dándole filo a su hierro...

El mensaje... Confesamos que no lo vamos a leer aunque nos lo pongan música. No alcanza a nuestro interés. Nuestro interés de popúlacho es muy otro: que no haya más que poderes de libertad, en la vida; que se hagan humo en el aire, polvoredas de la Historia, las presidencias. Inútil, inútil, pues, que incendien la mecha seca de sus talentos los mandatarios, que nos expliquen, nos glorien, les ponga rimas, si quieren a sus mensajes. No nos interesan nada. Algo, no obstante, nos interesa. Antes, cuando el poderío se hacía pasar como una delegación divina, se guardaban del contacto popular, los poderosos. Pero era para mejor encender los timbres reles. Ahora se guardan de miedo, para no facilitar a los ataques... ¿De quién? De nadie y de todos. Ninguno sabe...

La decadencia del socialismo ha tocado los límites de una estrechísima bancarrota, y no podía ser de otro modo, por cuanto colocado en la pendiente, el descenso, la caída, era fatal e ineludible.

El error del maestro fué en admitir en tercer lugar la lucha parlamentaria como un medio eficaz para la conquista de la emancipación proletaria. Desde las famosas polémicas de Marx contra Bakounine, para que unido a la lucha sindical se aceptara y se propagara el cooperativismo y el parlamentarismo, cuando la decadencia del socialismo, decadencia que hoy llega a lo que era fatal que llegara: la bancarrota.

El cooperativismo, o sea, la lucha del capital obrero contra el capital de la burguesía, no sólo ha sido eliminado como factor revolucionario, sino que ha demostrado los resultados contraproducentes que ocasiona; se crea como un medio para que el proletariado luchara con mayor ventaja, y lo que produce es que acaesca el espíritu revolucionario, haciendo del obrero un pequeño conservador, un burgués de menor cuantía. Este medio de lucha no sólo ha sido desechado por nosotros los revolucionarios, sino que ellos mismos, convencidos de su ineficacia, hoy lo aceptan tan sólo, como un medio de atraer, de catequizar al pueblo. Y la acción sindical, que es el medio de la lucha de la acción directa, y que el mismo Marx indicó como la mejor arma del proletariado militante, cumple para los socialistas la misma misión del cooperativismo: colaborar, contribuir al éxito del triunfo político.

Marx indicó el parlamentarismo como un medio de lucha que, en unión del cooperativismo, debía contribuir y decidir el triunfo de la acción sindical; y sus discípulos, los socialistas de hoy, han invertido el pensamiento y aceptan y propagan la acción sindical y la acción cooperativista, como un medio para contribuir y decidir el triunfo parlamentario.

Y este fué el error, el gran error de Carlos Marx. La bancarrota del socialismo que hoy nos toca presentar, es la corroboración, la confirmación de lo que hemos venido sosteniendo desde la Internacional hasta nuestros tiempos.

La evolución retrospectiva, la involución del socialismo, ha tomado en los últimos tiempos un carácter alarmante. La huelga general, como un medio eficaz, como el único medio capaz de llevarnos a una conquista proletaria, en manos de los socialistas ha servido para la conquista del sufragio universal; canchales, Bélgica, y la huelga general que debía ser, que es, el arma con que cuenta el obrero para la conquista de las más grandes mejoras, en los socialistas ha degenerado al punto de utilizarse para la conquista del derecho... al voto.

Esta decadencia del socialismo es fatal e inevitable por cuanto su error emana desde su misma fuente. La sola indicación, con haber aceptado simplemente la lucha parlamentaria, debía conducir al hecho que hoy presenciamos. Y a la vez demostramos la inutilidad del socialismo como pensamiento, como ideal revolucionario, que legara a

vivir a la intemperie, beber el agua del arroyo y resignarse a estar a oscuras.

Y como medida salvadora, recurrirán a la suscripción popular. ¿Y esas patentes, esos impuestos, esas multas con que agotan las energías del pueblo, donde se invierten? Las escuelas se derrumban, los hospitales no tienen camas, los maestros están impagos, los presos hacinados. Y ese dinero con que se esquilma al pueblo, y se agrava su situación angustiosa, ¿dónde va? ¿en manos de quienes queda? Para que escándalo fuera mayúsculo, faltaba que el gobierno ni el local para su ejército pudiera pagar... y se ha producido.

Y para colmos de todos los colmos para que el cinismo sea rayano en la insolencia, quiere que el pueblo contribuya con el óbolo popular para sufragar los gastos.

No, no hay derecho, señor ministro de la Guerra; un poco está bien, pero fíjese la vergüenza a tal extremo; bastante se le roba, se le esquilma al pueblo para que se agrave su situación con el óbolo que se le exige indirectamente.

¿No se puede pagar el local, ni el galto de luz, ni de agua... abrid la puerta del cuartel y decidle a los soldados: ¡idos, que el estado no puede mantenerlos. Y creedme, os lo agradecerán ellos, las madres, y todo el pueblo, que está ya cansado de sufrir el hambre, el vejamen, y el rigor de la disciplina militar.

## Bancarrota del socialismo

Frente a frente de los trabajadores

Observemos a través del tiempo como ha venido acentuándose esa decadencia, llegaremos a la convicción de que el acto de hoy es sencillamente el punto final de ese proceso involutivo. Aceptaron el parlamentarismo como un medio de lucha cuya eficacia consistía en ser colaboradora de una acción más revolucionaria; y aceptaron de que en las cámaras se fuera a hacer política de obstrucción. Por largo tiempo actuaron en ese sentido hasta que cansados de afrontar el ridículo, optaron por hacer en las cámaras, con una tendencia más radical, lo que hacen otros partidos de la minoría parlamentaria: política de obstrucción. Se desairó y ridiculizó el resultado de la política parlamentaria, no menos desairada y ridiculizada la segunda. La burguesía, con diplomacia y jesuitismo, insinuaba la necesidad de que contribuyeran a obrar no como obstruccionistas, como opositores, por cuanto con ello no demostraban su error, ni afirmaban su capacidad como gobierno, ya que ser obstruccionista u opositores, ya que hacer obra de gobierno era hacer obra disolvente, negadora. «Ya que estáis en las cámaras, presentad vuestros proyectos, indicados vuestros pensamientos, os los discutiremos; y si tienen aceptación, convertiremos en ley nuestros proyectos». Así hablaba la burguesía, y la fracción socialista, con una simpleza negadora de su revolucionarismo, acató la indicación de la burguesía, y aceptó desde entonces política de gobierno.

Y así, en un tren de transacciones, lógico cuando el mal es endémico, fueron los socialistas ocupando algunos puestos antes ocupados por la burguesía. Y llegaron a concejales, diputados y hasta ministros. Cuando el gobierno francés hizo el ofrecimiento de una cartera ministerial a Millerand para que colaborara en el carácter de socialista, produjo entre este elemento un verdadero estorpe, produciendo un movimiento de reacción, que llevó el asunto ante un congreso socialista. Y ahí se manifestaron las dos tendencias la de Lafargue, que sostenía el criterio marxista, esto es, que se debía ir a las cámaras a hacer política de obstrucción, y no de gobierno, que de aceptar el nuevo temperamento, sería dar lugar a que cualquier político fracasado, sirviera al socialismo encontrando en él, las ventajas que le logra cualquier partido burgués; y la de Jaurés que, sosteniendo el temperamento contrario, dijo que el microbio socialista debía introducirse en todos los campos para realizar su obra.

Colocados en un terreno de transacciones, colocados en una verdadera penitencia, ¿cuál debía ser el criterio que prevaleciera? Está demás indicarlo. Jaurés venció a Lafargue.

Y así como antes tuvieron concejales, diputados socialistas que hicieran política de obstrucción y luego de gobierno, vino a completar la obra, al ingresar en los ministerios los socialistas.

Tanto llegó a pronunciarse esta enfermedad en ellos; tanto confiaron en la acción parlamentaria; tan convencidos estaban en que sólo desde la cámara podía desarrollarse el programa, la aspiración socialista, que legara a

## ACTUALIDAD

### El mensaje

El presidente de la república abrió el lunes el período legislativo. Y dió lectura al mensaje. Antes de ir hasta el congreso, la policía tomó, como cuando pasan reyes, estratégicamente, las calles por donde había de pasar aquél. Tan naturales, y sobre todo, tan populares son los hombres que gobiernan a los pueblos, que debe guardarse como a delinquentes. Se teme que al paso de ellos la tierra se abra y los traguen. O se hinche, explore y los vuele. Antes, cuando el poderío se hacía pasar como una delegación divina, también se guardaban del contacto popular, los poderosos. Pero era para encender los timbres augustos, para darles perspectivas al misterio. Ahora se guardan de miedo, para no facilitar a los ataques. ¿De quién? — De nadie, y de todos. Ninguno sabe en qué frente, bajo qué tabla de pedros está la venganza dándole filo a su hierro...

El mensaje... Confesamos que no lo vamos a leer aunque nos lo pongan música. No alcanza a nuestro interés. Nuestro interés de popúlacho es muy otro: que no haya más que poderes de libertad, en la vida; que se hagan humo en el aire, polvoredas de la Historia, las presidencias. Inútil, inútil, pues, que incendien la mecha seca de sus talentos los mandatarios, que nos expliquen, nos glorien, les ponga rimas, si quieren a sus mensajes. No nos interesan nada. Algo, no obstante, nos interesa. Antes, cuando el poderío se hacía pasar como una delegación divina, se guardaban del contacto popular, los poderosos. Pero era para mejor encender los timbres reles. Ahora se guardan de miedo, para no facilitar a los ataques... ¿De quién? De nadie y de todos. Ninguno sabe...

La bancarrota del socialismo que hoy nos toca presentar, es la corroboración, la confirmación de lo que hemos venido sosteniendo desde la Internacional hasta nuestros tiempos.

La evolución retrospectiva, la involución del socialismo, ha tomado en los últimos tiempos un carácter alarmante. La huelga general, como un medio eficaz, como el único medio capaz de llevarnos a una conquista proletaria, en manos de los socialistas ha servido para la conquista del sufragio universal; canchales, Bélgica, y la huelga general que debía ser, que es, el arma con que cuenta el obrero para la conquista de las más grandes mejoras, en los socialistas ha degenerado al punto de utilizarse para la conquista del derecho... al voto.

Esta decadencia del socialismo es fatal e inevitable por cuanto su error emana desde su misma fuente. La sola indicación, con haber aceptado simplemente la lucha parlamentaria, debía conducir al hecho que hoy presenciamos. Y a la vez demostramos la inutilidad del socialismo como pensamiento, como ideal revolucionario, que legara a

El error del maestro fué en admitir en tercer lugar la lucha parlamentaria como un medio eficaz para la conquista de la emancipación proletaria. Desde las famosas polémicas de Marx contra Bakounine, para que unido a la lucha sindical se aceptara y se propagara el cooperativismo y el parlamentarismo, cuando la decadencia del socialismo, decadencia que hoy llega a lo que era fatal que llegara: la bancarrota.

El cooperativismo, o sea, la lucha del capital obrero contra el capital de la burguesía, no sólo ha sido eliminado como factor revolucionario, sino que ha demostrado los resultados contraproducentes que ocasiona; se crea como un medio para que el proletariado luchara con mayor ventaja, y lo que produce es que acaesca el espíritu revolucionario, haciendo del obrero un pequeño conservador, un burgués de menor cuantía. Este medio de lucha no sólo ha sido desechado por nosotros los revolucionarios, sino que ellos mismos, convencidos de su ineficacia, hoy lo aceptan tan sólo, como un medio de atraer, de catequizar al pueblo. Y la acción sindical, que es el medio de la lucha de la acción directa, y que el mismo Marx indicó como la mejor arma del proletariado militante, cumple para los socialistas la misma misión del cooperativismo: colaborar, contribuir al éxito del triunfo político.



Obreros panaderos.

Listas pro Vicente Mari. Se recomienda a las sociedades del interior y exterior, y a los compañeros que posean listas de suscripción a favor de Vicente Mari, tengan a bien devolverlas a la brevedad posible a la Sociedad de Obreros Panaderos, calle Rincón 630.

Se recomienda a los que tengan listas de suscripción pro compañero Vicente Mari expedidas por esta sociedad, remitirlas a la brevedad posible, con lo recolectado por las mismas, a la redacción de «La Protesta». Por la comisión, El Secretario.

Unión Tapiceros

Esta sociedad cita a sus socios para la asamblea de hoy, 12, a las 8 p. m., en el local Bulnes 491, para tratar un asunto de trascendental importancia. El Secretario.

Obreros caldereros

Esta sociedad invita a sus asociados a concurrir a la gran asamblea que se efectuará hoy miércoles 12 del corriente, a las 8 p. m., en el local de la F. O. Marítima, Olavarría 363 (altos), donde será tratada una extensa orden del día, de suma importancia para el gremio. La Comisión.

De Beriso

A los trabajadores de la capital: Habiéndose producido en el frigorífico de ésta, un movimiento huelguístico general, de todos los obreros, pedimos a los trabajadores no vengam a traicionar a los que estamos en lucha.

F. O. R. A.

La correspondencia referente a la Federación Obrera Regional Argentina, dirijase a nombre de Orlando Angel, secretario general, a la calle Australia 1837 (Barracas).

Funciones y conferencias

Función popular. Patrocinada por la Sociedad de Pintores Unidos, a beneficio de la gira de propaganda de la Federación del V Congreso y de la caja social. Donde prostará su desinteresado concurso el cuadro Aurora, que se efectuará el día 23 de mayo a las 8.30 p. m., en Australia 1837.

En breve se publicarán los programas. A los compañeros. La Sociedad de Carpinteros y Anexos, efectuará el día 12 de Junio, una velada artística y conferencia en conmemoración de su aniversario en el Salón Concordia. Al efecto, hacemos presente a Sociedades y Centros que se abstengan de realizar acto alguno para dicha fecha. La Comisión.

Anatole France

Crainquebille. Crainquebille, conducido de nuevo a la cárcel, sentado sobre el taburete de su celda, penetrado de asombro y de admiración. El mismo no se daba cuenta de que los jueces se equivocaban. El tribunal le había ocultado sus debilidades íntimas bajo la majestad de las formas. Era imposible creer que sus razones fueran las verdaderas en contra de los magistrados, cuyas razones no había comprendido. No podía concebir que nada claudicara en tan hermosa ceremonia; porque, no frecuentando la iglesia ni el Eliseo, no vio en toda su vida nada tan grandioso como un juicio de policía correccional. Estaba seguro de no haber gritado: «¡Tío sinvergüenza!»; y que le hubiesen condenado a quince días de cárcel por haberlo gritado, era para su imaginación un misterio augusto, uno de esos artículos de fe que los creyentes admiten sin comprenderlos; una revelación complicada, esplendorosa, dulce y terrible.

Crainquebille

Crainquebille, conducido de nuevo a la cárcel, sentado sobre el taburete de su celda, penetrado de asombro y de admiración. El mismo no se daba cuenta de que los jueces se equivocaban. El tribunal le había ocultado sus debilidades íntimas bajo la majestad de las formas. Era imposible creer que sus razones fueran las verdaderas en contra de los magistrados, cuyas razones no había comprendido. No podía concebir que nada claudicara en tan hermosa ceremonia; porque, no frecuentando la iglesia ni el Eliseo, no vio en toda su vida nada tan grandioso como un juicio de policía correccional. Estaba seguro de no haber gritado: «¡Tío sinvergüenza!»; y que le hubiesen condenado a quince días de cárcel por haberlo gritado, era para su imaginación un misterio augusto, uno de esos artículos de fe que los creyentes admiten sin comprenderlos; una revelación complicada, esplendorosa, dulce y terrible. Aquel pobre viejo se reconocía culpable de haber ofendido misteriosamente al agente número 64, como el niño que asiste al catecismo se reconoce culpable

De Administración

A los compañeros suscriptores de «La Protesta». Se avisa que desde la fecha esta administración nombró difinitivamente al compañero Narciso Jardón, agente de «La Protesta», en esa local. Al que se servirán dirigirse los compañeros, en lo sucesivo, — para todo lo relacionado con el diario. Provisoriamente, su domicilio es: España 2118.

Liga de Educación Racionalista

Nueva ampliación de los cursos libres que patrocina esta institución; que comienza a regir desde hoy 4 de mayo, y para todo el año 1915: Belgrano 660: Lunes.—8 a 9 p. m., Contaduría, por Miguel A. Palermo; 9 a 10 p. m., Taquigrafía (sistema Larralde), por Agustín Campelo.

Martes.—5 a 6 p. m., Música, por Giordano Bruno López; 8 a 9 p. m., Medicina, por Patricio Freyre; 9 a 10 p. m., Resistencia de Materiales, por Manuel Ucha.

Miércoles.—8 a 9 p. m., Aritmética, por Jacobo Erljman; 9 a 10 p. m., Química, por César Barbagelata.

Jueves.—5 a 6 p. m., Corte y confección, por la señorita Rosalía Granowsky; 8 p. m., reunión de la Comisión Técnico-Administrativa.

Viernes.—5 a 6 p. m., Música, por Giordano Bruno López; 8 a 9 p. m., Medicina, por el doctor Juan Emiliano Carulla; 9 a 10 p. m., Taquigrafía (sistema Larralde), por Agustín Campelo.

Sábado.—8 a 9 p. m., Contaduría por Miguel A. Palermo; 9 p. m., Conferencias científicas, sociológicas, literarias, etc.

Domingo.—8 a 9 p. m., Taquigrafía (sistema Pitman), por José M. Ribal; 9 a 11 a. m., Declamación, por la señorita Leonilda Barranco.

Sección Boca: Olavarría 363: Martes.—8 a 9 p. m., Aritmética, por Jacobo Erljman; 9 a 10 p. m., Mecánica, por Atilio Zanetta.

Jueves.—8.30 p. m., Lecturas (Comentadas), por Hermenegildo Rosales.

Viernes.—8 a 9 p. m., Medicina, por Patricio Freyre; 9 a 10 p. m., Resistencia de Materiales, por Manuel Ucha.

Garibaldi 1556: Lunes.—8.30 p. m., Lecturas Comentadas, por Hermenegildo Rosales.

Australia 1837: Todos los días (menos los domingos).—8 a 10 p. m., Corte de sastrero, por José Pansa.

Sección Avellaneda (Secretaría Palda 556) Palda 501: Martes.—8 a 9 p. m., Gramática Castellana, por Juan Vicente Medina; 9 a 10 p. m., Química, por Raúl Barbagelata.

Jueves.—8 a 9 p. m., Gramática Castellana, por Juan Vicente Medina; 9 a 10 p. m., Aritmética, por Arnaldo Iriarte.

Domingo.—8 a 10 a. m., Geografía e Historia, por Natal de Barbieri.

Nota.—El curso de Corte y Confección se inaugurará próximamente. Para éste, se requiere la inscripción previa, la cual está abierta en nuestra secretaría.

Otra.—Todos los cursos son absolutamente gratuitos y libres.

NOTAS VARIAS

Unión Sindical Italiana

Hemos recibido la circular que traducimos a continuación: Por la «Guerra de Clases» Estimado compañero: Te anuncio que la «Guerra de clases», órgano de la U. S. I., saldrá el 19 del corriente. Es necesario que tú: 1.º Si estás interesado, remítame la nota de suscripciones, con su importe correspondiente; 2.º Que hagas el número con las copias que se te ocurran, enviándome eposiblemente el importe anticipado; 3.º Que te pongas en busca de abonados; «buenos pagadores» y «suscriptores» para salir, pero sin fondos de reserva.

Queremos tentar; si después vemos que los compañeros de Italia aman más a sus estomagos; mientras nosotros afianzamos por darles sus periódico, entonces procederemos del modo más conveniente.

Y ninguno podrá culparnos de no haber hecho nuestro deber. Aquellos que quieran su periódico los veremos en la obra con los hechos. Tuvo, Armando Borghi.

Bolonia 6 de Abril. Aviso. Aviso a todos los compañeros que sostienen correspondencia con Chascomús, que en lo sucesivo deben dirigirla a la calle Alsina 359, Las Flores, F. C. S.

Miguel M. Fernández. A los compañeros. Desde la fecha, toda correspondencia relacionada con la Sociedad de O. Varios de Lanús y Talleres, debe dirigirse a «La Protesta». La Comisión.

Trapos limpios

Trapos limpios para la limpieza de las máquinas, se necesitan en esta imprenta con urgencia.

Se pide

A los compañeros que posean listas pro familia Lucena, se les avisa que las devuelvan en el estado en que se encuentren, a esta administración antes del día 12 del corriente, para poder dar a los compañeros satisfacción de un balance general. Adolfo Carrani.

Personas buscadas

Se desea saber el paradero del compañero Antonio Chirichino, de oficio alfarero; dirijase a Francisco Benincourt. Loria 1520, Capital.

Bancos de escuela

Un compañero ofrece o vende bancos para colegios. Dirijirse los interesados a L. Morató, Loria 2383, Buenos Aires.

Centro infantil «Alba»

Sus fines: fomentar el estudio, cultivar las letras y el arte teatral. Socios activos: niños de 10 a 16 años. Socios protectores: los simpatizantes. Se reciben adhesiones: Arturo Carrani, Alvarado 1749; Aurora Gurucharry, Blanco Estrada 1768.— Mercedes Gauna, Merlo 2488.

Agrupación «A prepararse!»

Esta agrupación dará el jueves 18 del corriente, a las 8 p. m., una conferencia, en el local de los Conductores de carros, Australia 1837, donde hablarán varios compañeros. Que nadie falte.

El sábado 15 del corriente, esta agrupación efectuará una gran función y conferencia a beneficio de la caja social y del Comité pro presos y deportados, en el local de los Conductores de Carros, Australia 1837.

Opportunamente daremos programa y nota de precios de entradas.

Centro de F. S. de Belgrano

Se pide a los compañeros que tienen libros de esta Biblioteca, tengan a bien devolverlos, porque ya hace varios meses que los tienen en su poder y no se acuerdan de traerlos, sabiendo que hay otros que también quieren leerlos. De lo contrario, serán publicados sus nombres con los libros que tienen en su poder para que en otra Biblioteca no se hagan víctimas de dichos compañeros entregándonos libros que no devuelvan.

Por lo tanto, si no quieren ver su nombre estampado, se apresurarán a devolverlos cuanto antes. El bibliotecario, Severino González.

Biblioteca Sarmiento

Tal es el nombre de una biblioteca que acaba de fundarse en Coronel Suárez. Sus componentes se proponen llevar a buen término la idea de hacer todos los esfuerzos en pro de la educación del pueblo, para lo cual no omitirán sacrificio ninguno.

La comisión hállase constituida así: Presidente, Jacobo Comisarenco; secretario, Miguel Furlones; tesorero, J. Kovacs; vocales, Jacinto R. Contés, Víctor Tosto y Samuel Comisarenco.

Las donaciones de libros se reciben en la imprenta «La Razon», de 8 p. m., a 5 p. m., o en el local de la biblioteca Garibaldi 33, de 8 p. m., a 10.30 p. m., como también el envío de periódicos, etc.

PENSAMIENTO

La acción, digan lo que quieran los panegiristas de la palabra, es muy superior a la palabra; la acción es la supremía manifestación de la vida. M. N.

Acabo de cometer una mala acción. He dado limosna. Al hacerlo he disfrutado del placer vergonzoso de humillar a un semejante; he convenido en el pacto odioso con que asegura el fuerte su poder y reconoce el débil su flaqueza.

Vendí fraternidad a un hermano empujándole, porque la limosna, envilece por igual a quien la da y a quien la recibe. A. F.

Boicot a Retta y Chiaramonte

Aserradero y tropa

su paso los gorriones, madrugadores y pobres como él, que buscaban su vida en el malecón, hulan en bandadas al grito familiar de: «¡Coles, nabos, zanahorias!» Una vieja curiosa que se le acercó le decía manoseando los apios: «¿Qué le ha sucedido, señor Crainquebille? Hace ya tres semanas que no se le ve por aquí. ¿Ha estado usted enfermo? Le encuentro un poco pálido. —Voy a decirselo, señora Mailloche; he vivido como un rentista.

Nada ha cambiado en su vida, a no ser que entre en la taberna más a menudo que de costumbre, porque se figura que es fiesta y que ha entablado relaciones con personas caritativas. Vuelve un poco alegre a su desván. Tendido en el jergón, se cubre con los sacos que le ha prestado el vendedor de castañas de la esquina y que le sirven de mantante; y reflexiona: «¿No hay motivo para quejarse de la cárcel; allí dan todo lo necesario. Pero de cualquier modo, uno está mejor en su casa.» Su alegría duró poco.

Pronto advirtió que sus parroquianos le ponían mala cara. «¿Quiere buen apio, señora Coin-treau? —No necesito nada. —¿Cómo que no se alimentará usted del apio? Y la señora Coinreau, sin responderle, entraba con mucha dignidad en

Novedades Librería «La Protesta»

HAY EN VENTA: Almanaque «Tierra y Libertad», año 1915, a pesos 0.55. Número extraordinario, con una lámina, en homenaje al compañero Aselmo Lorenzo, precio con lámina, pesos 0.30.

Secretarías de las Sociedades

Aderidas a la F. O. R. A.

AUSTRALIA 1837 (BARRACAS)

Federación Obrera Regional Argentina. S. Conductores de Carros (Central), Obreros del puerto, Obreros Tabaqueros y Anexos, Pintores Unidos, Fundidores, modelistas y anexos.

OLAVARRIA 363 (Boca)

Federación Obrera L. Bonaerense, Federación O. Marítima.

MEJICO 2070 (U. T. 1595)

Unión Chauffeurs, Federación Obrera Ferrocarrilera, Obreros Ebanistas y Anexos, Idem Herreros de Obras y anexos, Escultores en Madera, Obreros Sastreros, Picapedreros y Graniteros.

RINCON 630 (U. T. 4659, Libertad)

Federación de las Artes Gráficas, Obreros Panaderos, Idem Mosaistas, Idem Electricistas y Anexos, Idem Zapateros, Idem Carpinteros y anexos, Idem Albaniles y anexos.

BULNES 491

Unión Tapiceros, AMENABAR 2059: Obreros Panaderos.

GARIBALDI 1556:

Obreros Caldereros, MEJICO 2070: Maquinistas de calzado y anexos.

LAPRIDA 329

Obreros escoberos

Ha sido boicoteada

LA COMPAÑIA ARGENTINA DE TABACOS

La Federación Obrera Local B. ha resuelto declarar el boicot a los productos de la C. A. de T. Esta medida ha sido adoptada en vista de que los patronos de la C. A. de T. no han querido acceder a las reclamaciones de sus obreros. Ho aquí las marcas de cigarrillos boicoteados:

Barrilete, Caras y Caretas, Excelentior, Popular número 1, Brasil, Centenario, Sin Bombo, Sublimas, Ideales, Reina Victoria, Imperio, Montefrey, Mito, Vuelta Abajo.

CORREO

Hay cartas para: Fascio R. Italiano, Armando Amores, Mauricio Hamicovici, «La Autorcha», Compañera Baró, Manuel Barreiro, Manuel Galindo, (muy urgente), Iconoclasta, B. V. Mansilla, F. Garibaldi, Carlos Fontana, Ricardo Fernández, José C. Rodríguez, M. Rosales, S. O. Varios Talleres, F. O. Ferrocarrilera, Sección Liniers, «Luz y Libertad», (urgente).

del pecado de Eva. En su sentencia le acusaban de haber gritado: «¡Tío sinvergüenza!» Luego era indudable que lo gritó de un modo misterioso y para el desconocido. Transportábase a un mundo sobrenatural. Su sentencia era su apocalipsis.

Si no se formaba una idea clara del pecado, se la formaba menos clara aún del castigo. Su condena le había hecho el efecto de un acto solemne, ritual y superior, de «algo» resplandeciente que no se comprende, que no se discute, ni de lo cual no hay ni que lamentarse, ni que vanagloriarse. Si en aquel momento hubiera visto al presidente Bouriché traser del techo con una aureola en la frente y dos alas, no se hubiera sorprendido de aquella nueva manifestación de la gloria judicial. Hubiérase dicho: «Continúa mi asunto.

Al día siguiente su abogado fué a visitarle. —Bien, amigo, ¡no ha salido mal del todo! ¡Animo! Dos semanas pasan en seguida. No podemos quejarnos. —Es cierto que los jueces han estado muy suaves y muy correctos. ¡Ni una frase ibnaltante! No lo hubiera admitido. Y el cipal se había puesto guantes blancos. ¿No lo ha reparado usted? —Pensándolo despacio, realmente hicimos bien en confesar: —Es posible.

Crainquebille: tengo una buena noticia que darle. Una persona caritativa, a quien he interesado por usted, me ha entregado cincuenta francos, que dedicaremos a pagar la multa que le han impuesto. —Entonces ¿cuándo me entregará usted los cincuenta francos? —Los entregaré en la escribanía. No se preocupe. —Lo mismo da. Sea como sea, dé las gracias en mi nombre a esa persona caritativa. Y Crainquebille, pensativo, murmuró: —Lo que me encada no se repite con frecuencia. —Está usted equivocado, Crainquebille. —¿Podría usted decirme dónde guardan mi carrito? VI Crainquebille ya fuera de la cárcel, empujaba su carrito por la calle de Montmartre gritando: «¡Coles, nabos, zanahorias!» No estaba ni orgulloso ni avergonzado de su aventura. Tampoco conservaba un recuerdo aflictivo de ella. En su espíritu, aquello tenía algo de teatro, de viajes, de ensueño. Sobre todo, agradábase ir pisando lodo por las calles de París, y ver sobre su cabeza el cielo lluvioso y sucio como el arroyo, el cielo de su país. En todas las esquinas deteníase para beber un trago; y luego, alegre y libre, habíandose escupido las manos para lubricar sus callosas palmas, empujando las ruedas empujaba el carro, mientras que a

Aggrupación «A prepararse!»

Esta agrupación dará el jueves 18 del corriente, a las 8 p. m., una conferencia, en el local de los Conductores de carros, Australia 1837, donde hablarán varios compañeros. Que nadie falte.

El sábado 15 del corriente, esta agrupación efectuará una gran función y conferencia a beneficio de la caja social y del Comité pro presos y deportados, en el local de los Conductores de Carros, Australia 1837.

Opportunamente daremos programa y nota de precios de entradas.

Centro de F. S. de Belgrano

Se pide a los compañeros que tienen libros de esta Biblioteca, tengan a bien devolverlos, porque ya hace varios meses que los tienen en su poder y no se acuerdan de traerlos, sabiendo que hay otros que también quieren leerlos. De lo contrario, serán publicados sus nombres con los libros que tienen en su poder para que en otra Biblioteca no se hagan víctimas de dichos compañeros entregándonos libros que no devuelvan.

Por lo tanto, si no quieren ver su nombre estampado, se apresurarán a devolverlos cuanto antes. El bibliotecario, Severino González.

Biblioteca Sarmiento

Tal es el nombre de una biblioteca que acaba de fundarse en Coronel Suárez. Sus componentes se proponen llevar a buen término la idea de hacer todos los esfuerzos en pro de la educación del pueblo, para lo cual no omitirán sacrificio ninguno.

La comisión hállase constituida así: Presidente, Jacobo Comisarenco; secretario, Miguel Furlones; tesorero, J. Kovacs; vocales, Jacinto R. Contés, Víctor Tosto y Samuel Comisarenco.

Las donaciones de libros se reciben en la imprenta «La Razon», de 8 p. m., a 5 p. m., o en el local de la biblioteca Garibaldi 33, de 8 p. m., a 10.30 p. m., como también el envío de periódicos, etc.

PENSAMIENTO

La acción, digan lo que quieran los panegiristas de la palabra, es muy superior a la palabra; la acción es la supremía manifestación de la vida. M. N.

Acabo de cometer una mala acción. He dado limosna. Al hacerlo he disfrutado del placer vergonzoso de humillar a un semejante; he convenido en el pacto odioso con que asegura el fuerte su poder y reconoce el débil su flaqueza.

Vendí fraternidad a un hermano empujándole, porque la limosna, envilece por igual a quien la da y a quien la recibe. A. F.

Boicot a Retta y Chiaramonte

Aserradero y tropa

su paso los gorriones, madrugadores y pobres como él, que buscaban su vida en el malecón, hulan en bandadas al grito familiar de: «¡Coles, nabos, zanahorias!» Una vieja curiosa que se le acercó le decía manoseando los apios: «¿Qué le ha sucedido, señor Crainquebille? Hace ya tres semanas que no se le ve por aquí. ¿Ha estado usted enfermo? Le encuentro un poco pálido. —Voy a decirselo, señora Mailloche; he vivido como un rentista.

Nada ha cambiado en su vida, a no ser que entre en la taberna más a menudo que de costumbre, porque se figura que es fiesta y que ha entablado relaciones con personas caritativas. Vuelve un poco alegre a su desván. Tendido en el jergón, se cubre con los sacos que le ha prestado el vendedor de castañas de la esquina y que le sirven de mantante; y reflexiona: «¿No hay motivo para quejarse de la cárcel; allí dan todo lo necesario. Pero de cualquier modo, uno está mejor en su casa.» Su alegría duró poco.

Pronto advirtió que sus parroquianos le ponían mala cara. «¿Quiere buen apio, señora Coin-treau? —No necesito nada. —¿Cómo que no se alimentará usted del apio? Y la señora Coinreau, sin responderle, entraba con mucha dignidad en

Novedades Librería «La Protesta»

HAY EN VENTA: Almanaque «Tierra y Libertad», año 1915, a pesos 0.55. Número extraordinario, con una lámina, en homenaje al compañero Aselmo Lorenzo, precio con lámina, pesos 0.30.

Secretarías de las Sociedades

Aderidas a la F. O. R. A.

AUSTRALIA 1837 (BARRACAS)

Federación Obrera Regional Argentina. S. Conductores de Carros (Central), Obreros del puerto, Obreros Tabaqueros y Anexos, Pintores Unidos, Fundidores, modelistas y anexos.

OLAVARRIA 363 (Boca)

Federación Obrera L. Bonaerense, Federación O. Marítima.

MEJICO 2070 (U. T. 1595)

Unión Chauffeurs, Federación Obrera Ferrocarrilera, Obreros Ebanistas y Anexos, Idem Herreros de Obras y anexos, Escultores en Madera, Obreros Sastreros, Picapedreros y Graniteros.

RINCON 630 (U. T. 4659, Libertad)

Federación de las Artes Gráficas, Obreros Panaderos, Idem Mosaistas, Idem Electricistas y Anexos, Idem Zapateros, Idem Carpinteros y anexos, Idem Albaniles y anexos.

BULNES 491

Unión Tapiceros, AMENABAR 2059: Obreros Panaderos.

GARIBALDI 1556:

Obreros Caldereros, MEJICO 2070: Maquinistas de calzado y anexos.

LAPRIDA 329

Obreros escoberos

Ha sido boicoteada

LA COMPAÑIA ARGENTINA DE TABACOS

La Federación Obrera Local B. ha resuelto declarar el boicot a los productos de la C. A. de T. Esta medida ha sido adoptada en vista de que los patronos de la C. A. de T. no han querido acceder a las reclamaciones de sus obreros. Ho aquí las marcas de cigarrillos boicoteados:

Barrilete, Caras y Caretas, Excelentior, Popular número 1, Brasil, Centenario, Sin Bombo, Sublimas, Ideales, Reina Victoria, Imperio, Montefrey, Mito, Vuelta Abajo.

CORREO

Hay cartas para: Fascio R. Italiano, Armando Amores, Mauricio Hamicovici, «La Autorcha», Compañera Baró, Manuel Barreiro, Manuel Galindo, (muy urgente), Iconoclasta, B. V. Mansilla, F. Garibaldi, Carlos Fontana, Ricardo Fernández, José C. Rodríguez, M. Rosales, S. O. Varios Talleres, F. O. Ferrocarrilera, Sección Liniers, «Luz y Libertad», (urgente).

del pecado de Eva. En su sentencia le acusaban de haber gritado: «¡Tío sinvergüenza!» Luego era indudable que lo gritó de un modo misterioso y para el desconocido. Transportábase a un mundo sobrenatural. Su sentencia era su apocalipsis.

Si no se formaba una idea clara del pecado, se la formaba menos clara aún del castigo. Su condena le había hecho el efecto de un acto solemne, ritual y superior, de «algo» resplandeciente que no se comprende, que no se discute, ni de lo cual no hay ni que lamentarse, ni que vanagloriarse. Si en aquel momento hubiera visto al presidente Bouriché traser del techo con una aureola en la frente y dos alas, no se hubiera sorprendido de aquella nueva manifestación de la gloria judicial. Hubiérase dicho: «Continúa mi asunto.

Al día siguiente su abogado fué a visitarle. —Bien, amigo, ¡no ha salido mal del todo! ¡Animo! Dos semanas pasan en seguida. No podemos quejarnos. —Es cierto que los jueces han estado muy suaves y muy correctos. ¡Ni una frase ibnaltante! No lo hubiera admitido. Y el cipal se había puesto guantes blancos. ¿No lo ha reparado usted? —Pensándolo despacio, realmente hicimos bien en confesar: —Es posible.

Crainquebille: tengo una buena noticia que darle. Una persona caritativa, a quien he interesado por usted, me ha entregado cincuenta francos, que dedicaremos a pagar la multa que le han impuesto. —Entonces ¿cuándo me entregará usted los cincuenta francos? —Los entregaré en la escribanía. No se preocupe. —Lo mismo da. Sea como sea, dé las gracias en mi nombre a esa persona caritativa. Y Crainquebille, pensativo, murmuró: —Lo que me encada no se repite con frecuencia. —Está usted equivocado, Crainquebille. —¿Podría usted decirme dónde guardan mi carrito? VI Crainquebille ya fuera de la cárcel, empujaba su carrito por la calle de Montmartre gritando: «¡Coles, nabos, zanahorias!» No estaba ni orgulloso ni avergonzado de su aventura. Tampoco conservaba un recuerdo aflictivo de ella. En su espíritu, aquello tenía algo de teatro, de viajes, de ensueño. Sobre todo, agradábase ir pisando lodo por las calles de París, y ver sobre su cabeza el cielo lluvioso y sucio como el arroyo, el cielo de su país. En todas las esquinas deteníase para beber un trago; y luego, alegre y libre, habíandose escupido las manos para lubricar sus callosas palmas, empujando las ruedas empujaba el carro, mientras que a